

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre € 5'00
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Crímenes morales

Desgraciado de aquel que trata de arrancar la fé de los corazones, no sustituyéndola por otra cosa sino por el vacío espantoso y terrible, que asesina la esperanza, arrebatando del pecho del que tal hace, todo consuelo y toda confianza.

Ea fé es grande, salvadora, aliento de los débiles y persistencia en los fuertes.

Cualquier ser no puede encontrar entre los bienes perdidos, uno que sea más preciado, que valga más moralmente que la fé, y por eso el arrebatarla es un verdadero crimen que nada disculpa.

Imaginémonos el cuadro de una madre, de una hija ó esposa, que llena de aficción, de amargura, de duelo, acude á apostarse ante el altar para solicitar la salud, la vida del hijo, del padre ó del marido enfermo.

¿No es una dulce satisfacción la que en aquellos instantes experimenta al tener la confianza inmensa, fundada de que Dios ha de escuchar sus súplicas; ha de remediar su desconsuelo ó ha de endulzar sus penas.

¿No sería criminal, inhumano, injusto y merecedor de los más duros anatemas el hombre aquel que le dijera, no reces, no tengas confianza, todo esto es mentira, una farsa; si tu hijo se muere nadie puede remediarlo y pierdes el tiempo en rezar?

Seguramente ninguna persona de recto criterio; de sentimientos nobles, habría de aceptar tal enormidad sin correctivo.

Si un ser querido muere, si la familia atribulada eleva preces á Dios pidiendo por su alma; rogándole lo acoja en su seno de misericordia, ¿no sería criminal también que se dijera que todo era mentira y que tras la muerte solo existe el espantoso vacío del no ser?

Toda persona reflexiva habrá de aceptar esa teoría de la negación, ese prurito de matar la fé como un verdadero crimen moral, porque si hay algo en el mundo consolador, es la esperanza, y ésta es la que en las luchas de la vida nos hace resistir las contrariedades y los sufrimientos y la que en fin nos auxilia en nuestras empresas, nos alegra en los triunfos y nos conforta en los vencimientos.

Para los niños

Era una tarde triste, lluviosa. Iba anocheciendo en la ciudad. Las luces, débiles al través de la lluvia y de la ligera niebla, poco á poco daban fé de su existencia. Era en una ciudad bien lejos de ésta. Hacía frío y se dejaba sentir con crueldad. El airecillo del Moncayo convidaba á no salir de la habitación donde mi compañero y yo estudiábamos.

La tarde, fea y molesta nos recluyó en casa. Las lecciones que estaban pendientes fueron estudiadas á conciencia y repasadas casi con deleite. Nada es tan grato á un estudiante como darse cuenta de que sabe lo que ha leído.

Cansados de la ciencia y prisioneros de lo desapacible del tiempo, discurrimos un entretenimiento «útil y agradable». Ambos teníamos el feo vicio de probar si éramos capaces de trasladar á las cuartillas todo ó parte de lo que sentíamos y pensábamos; no había lugar á duda.

Se estableció libertad de asunto.

Discurría por la salita cuyo balcón daba á la calle; como del ensanche, no estaba bien iluminada y apenas se divisaba alguna que otra sombra, que á no

ser por el taconeó, dijéramos eran de muertos resucitados.

No llevaban paraguas. Cubrían su cabeza con algún saco viejo ó raída manta. Lógico creímos pensar que serían menestrales que se retiraban á sus hogares de las afueras.

Vueltas y más vueltas daba mi imaginación para dar con un tema que estuviese acorde con la tristeza del día. Que siempre opiné que los asuntos deben estar en consonancia con el estado de la Naturaleza.

Dió mi vista con el portal de enfrente. La casa era señorial á la moderna. La luz del zaguán, espléndidamente iluminado, dibujaba con fuerza dos siluetas; una mujer y un niño.

Eran los pobrecillos que solíamos ver en una Iglesia cercana.

No lo pensé más. Cojé cuartillas y á escribir.

Querido pobre: Pienso en tí; ten la seguridad. Si tu desgracia es tan grande que nadie, unos por perversión, otros por excesivo orgullo de clase y los de más allá por indiferencia, se acercan á tí á curarte de cuerpo y alma, cree que un pobre estudiante, cuyo sueldo que su padre le envía á duras penas le basta para cubrir sus modestas necesidades, siente en el alma no poder aliviar las tuyas del cuerpo.

Hoy eres un niño, quizá no sepas leer. Mañana serás hombre, tal vez sabrás descifrar mis letras y dar su valor á mis palabras. Yo siento contigo; mi alma joven se conduele de tu estado; con la sinceridad de quien no conoce la mentira, te digo que te quiero.

Si; te quiero porque eres pobre y porque eres niño. Cuando yo lo era, mis padres tuvieron cuidado de darme amistades de compañeros tuyos de miseria. Y como recuerdo mis felices días de rapaz, veo en tí á aquellos mis buenos amigos. Como ellos, tu eres mi hermano.

Guarda este papel y cuando seas mayor y á fuerza de sufrir y luchar seas un hombre repásalo, léelo y que vuelva á tu bolsillo.

Supongamos que eres malo, que no te educaron bien y que has crecido libremente y sin más aspiraciones que comer lo que sea, para vivir como sea; que no tienes noción del respeto que se debe á los superiores, que no tienes Religión, que no eres bueno, en una palabra.

Dios no permita que esto suceda, mi querido pobre!

Si así es, recapacita un instante sobre tu misera condición de mortal, no desesperes de tu existencia vaga y sin atractivos, repara en que otros, tan pobres como tú, en el yanque del trabajo forjaron su dicha.

Pide ocupación, sé honrado, trabaja, cumple, cree en Dios y ten confianza en El. Si así obras, sus bendiciones te harán feliz y prosperarás. Serás rico y con tus bienes, lícitamente adquiridos, podrás dar un bofetón sin mano á los que por orgullo, indiferencia ó perversión no te ayudaron á ser.

No te engolfes en creencias fatalistas ni des fé á los embaucadores que te dirigen contra tus semejantes. Desprecia sus ofertas.

Aunque seamos malos los hombres, nadie tiene derecho á tomar la justicia por su mano. Tú no eres quién para fallar la causa de tu vida. Dios castigará el abandono en que te dejaron los que pudieron y debieron hacerte hombre.

Si eres bueno, si has tenido la fortuna de ir por la senda del Bien y de la Virtud, nada te diré, ya sabes bastante.

Seas como seas, ten la seguridad, repito, de que un estudiante te quiere y que en tu recuerdo, cuando sea hombre, educará y enseñará á un niño pobre, en memoria tuya y de los que con él jugaron en su niñez.

Te quiero.

Nota para quien la leyere. Os ruego tengáis la bondad de decirle al niño debe conservar esta carta.

Así decían las cuartillas. No quise que mi obra fuera estéril. La copié en otro papel y la hice llegar á manos del pequeñuelo.

Hoy, limpiando los fondos del cesto de mis papeles escritos, encuentro las cuartillas.

Y creyendo no es feo del todo, lo publico.

MONTE DE PIEDAD

Y

Caja de Ahorros

DE

CADIZ

Dotes para contraer matrimonio

El Consejo de Administración del Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Cádiz, adjudicará cuatro dotes de á 1.415'46 pesetas (fundación de don Diego Fernández Montañez), á cuatro doncellas pobres y virtuosas, naturales de Cádiz ó vecinas de esta ciudad con anterioridad á 11.º de Enero de 1913.

Bases de la convocatoria

1.º Las aspirantes pasarán á recoger en las oficinas del Monte de Piedad (Zaragoza 1), el impreso en que deben ser extendidas las solicitudes, que se facilitarán gratuitamente.

2.º Las solicitudes se entregarán al Sr. Subdirector del Establecimiento, Zaragoza 1, en cualquiera de los días y horas hábiles comprendidos entre la publicación de esta convocatoria, y el lunes 7 de Diciembre próximo á las tres de la tarde, en el que terminará el plazo de admisión.

3.º El martes 8 de Diciembre, festividad de la Inmaculada Concepción, á las dos de la tarde y en la sala de subasta del Establecimiento, Zaragoza 1, se constituirá el Consejo de Administración en sesión pública, á cuyo acto quedan convocadas á fin de que queden designadas por la suerte, doce.

4.º Las doce agraciadas deberán presentar en el plazo de seis días á partir del día del sorteo, los documentos acreditativos de su naturaleza y vecindad.

5.º Transcurrido este plazo, el Consejo de Administración se reunirá para examinar los doce expedientes y, en votación secreta, designar las cuatro aspirantes que deberán ser agraciadas, haciendo pública su determinación en la tabla de anuncio del Establecimiento y en los periódicos locales.

6.º Si el Consejo dejase de adjudicar todas ó algunas de las dotes, por no reunir las doncellas agraciadas por la suerte las condiciones exigidas, acordará la celebración de sorteo, que también será público, y previamente anunciado, procediéndose con las nuevas sorteadas en la forma anteriormente explicada.

7.º Las agraciadas deberán contraer matrimonio canónico en el término de seis meses, á partir del día en que el Consejo haya hecho la designación, debiendo presentar en el Monte de Piedad el certificado del Registro Civil dentro de los siete meses de la referida designación.

mediante certificado y el correspondiente recibo, se les entregará el importe de la dote adjudicada.

Vencidos estos plazos, que se fijan como máximo, se considerará caducado el derecho adquirido.

Cádiz 14 de Noviembre de 1914.—El Presidente,

José Gay

NOTICIAS VARIAS

Avisos

Los soldados del primer Regimiento de Infantería de Marina Guillermo Enrique Jiménez Portillo, José Terry Petisme, José Caballero Fernández, Antonio Salas Becerra, Domingo Díaz Herrera y Francisco Rodríguez Vargas, cuyos domicilios se ignoran; deberán presentarse el próximo día 16 del actual en dicho Regimiento en San Fernando para continuar el servicio activo, advirtiéndose que en el caso de no efectuarlo serán juzgados como desertores.

El soldado Serafín García Sotelo, que se dice reside en ésta pero cuyo domicilio se ignora, se presentará en la Sección de Alcaldía, de la Secretaría municipal, para hacerle entrega de un documento que para él remite el señor jefe del batallón de Cazadores de Las Navas, residente en Larache.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Antonio López», llegó el jueves 12 á New York.

El «Alicante», salió el jueves 12 de Singapore para Ilo-Ilo.

El «C. de Eizaguirre», salió el jueves 12 de Colombo para Port-Said.

El «Legazpi», salió el jueves 12 de Colon para Curaçao.

El «Alfonso XIII», salió el viernes 13 de Vigo para Habana.

El «P. de Satrustegui», salió el jueves 12 de Vigo para Coruña.

Ocurrencias locales

A las 10 y 30, por el guardia municipal Manuel Ragel, fué detenida en el depósito municipal á disposición del señor alcalde interino una mujer, por mendigar.

A las 17 y 30, por los guardias municipales, Rafael Busadío y Juan de la Jara, los fueron en la Inspección de vigilancia, dos sujetos, manifestando uno, que al reclamarle una deuda al otro, fué maltratado de obras por éste.

A las 19'30, por el supernumerario de la guardia municipal Gonzalo Gabrera y guardias municipales, Isidro Caperuza y Alfredo Castro, lo fué en dicha Inspección, un individuo, por insultar y amenazar á otro, en la accesoria de la casa n.º 13, calle Isaac Peral, dándose á la fuga, siendo alcanzado en la calle San Servando.

Al ser cacheado se le ocupó una navaja.

Biblioteca

Empiezan las noches desapacibles del invierno.

En derredor de la mesa unas cuantas personas bostezan aburridas.

La madre no tiene gana de coser.

Los hijos dormitan sin ánimo para estudiar sus lecciones.

El padre anhela que llegue la hora de acostarse.

¡Hasta la criada bostéza y se deja quemar el frito!

Muy otra es la escena que se desarrolla en la casa vecina:

El padre lee en voz alta un tomo de

la Biblioteca «Para Todos», y la madre y los hijos acogen con grandes carcajadas la lectura.

La criada, que tiene la sartén del mango, ríe también.

¿Qué tomo es el que lee el padre? Acaso sea el último publicado, «Chistes y colmos» (4.ª serie), que contiene más de 125 chistes, con ilustraciones de Atiza. Tal vez la tercera edición del volumen primero ó la segunda de «Chascarrillos gallegos», que acaban de reimprimirse y que son á cual más gracioso.

Por 20 céntimos la alegría á domicilio.

Pidanse en librerías y puestos.

Administración: Velázquez, 67. Madrid.

Vacante

La Alcaldía de Los Barrios anuncia la vacante de inspector veterinario de carnes y su provisión por concurso.

Está dotada esta plaza con la cantidad de 500 pesetas anuales.

Accidente del trabajo

En la Casa de Socorro del distrito de Segismundo Moret, fué asistido el obrero accidentado en el trabajo, Manuel González, de herida contusa de tres centímetros de extensión, en la región occipital.

Lo celebramos

Se encuentra muy mejorado de la dolencia que le aqueja, el canónigo de esta Santa Iglesia Catedral y secretario del Excmo. Sr. Obispo, doctor don José Canals y Lagares.

De elecciones

El «Boletín Oficial» publicará una circular de la Junta provincial del Censo Electoral, dirigida á las Juntas municipales, recordando á las mismas el cumplimiento del art. 36 de la ley de 8 de Agosto de 1907, pues antes del 29 de Diciembre del corriente año, deben designarse los presidentes y respectivos suplentes para las mesas electorales en cada sección de que conste el término municipal, para cuantas elecciones de todas clases puedan ocurrir durante el bienio de 1915-16, ajustándose para ello á las listas á que se refiere el art. 33 de la citada ley.

El conflicto europeo

Entre Arras y Lille.—Lucha encarnizada.

París 13.

La lucha en toda la línea, entre Arras y Lille, es muy encarnizada; tanto como lo fué en Soissons.

Entre los soldados alemanes y aliados, se libran verdaderos duelos á la bayoneta.

Combátese casa por casa.

Los que se retiran de una se refugian en la inmediata, luego en la otra, después, en la de más allá, y así sucesivamente.

Cada vivienda abandonada queda destruida casi por completo y enterrados entre los escombros los muertos durante la lucha.

La ciudad de Arras está asimismo arruinada.

Un testigo presencial de la lucha sostenida á lo largo de Langemark, hacia Dixmude, antes de que los germanos entraran en esta última plaza, dice lo siguiente:

El cañoneo es sencillamente aterrador; no cesa ni un segundo.

Grandes masas germánicas desembarcan por el bosque hacia la izquierda francesa.

El Estado Mayor francés advierte el avance y lanza contra el enemigo para contenerlo, importantes tropas de reserva.

Prodúcese el choque con una violencia inenarrable; se lucha cuerpo á cuerpo, y la infantería dá muestras de una rabia pocas veces vista.

Mientras tanto, el fuego de la artillería diezma á los atacantes.

Coches de las ambulancias pasan velozmente hacia el centro del combate para recoger á los caídos.

El desfile no puede ser más lúgubre. Una camilla pasa junto á mí.

Sobre un colchón va tendido un oficial.

Tiene las dos piernas atravesadas.

Con una mano sostiene su espada, que se rompió en la pelea; con la otra salud.

Haciendo un esfuerzo supremo grita:

—¡Dejadme morir!

Poco más allá, un oficial es conducido en brazos por su asistente, como un niño.

Un brazo del oficial rodea el cuello del ordenanza; con la otra mano se oprime el pecho, atravesado por una bala.

No mucho después, pasa un sargento herido en una mano, lo que no le impide conducir un carrito.

—¿Cómo vá eso?—le pregunto.

—Marcha bien—contesta—pero aprietan de firme los condenados.

Las ametralladoras francesas avanzan.

Sus servidores se deslizan como conejos, pegados á la tierra.

Ocupan un pequeño bosque próximo.

Desde él disparan incesantemente contra la infantería alemana que, semeñando una columna negra, avanza en fila interminable.

Al llegar la noche cesa algo el combate.

En reconocimientos practicados se descubre un hecho singularísimo.

Iba la Infantería germánica tan apretada, que muchos de los infantes que fueron muertos por las ametralladoras quedaron en pie, sostenidos los unos por los otros.

Bastaba con empujar á uno para que cayeran al suelo los demás cadáveres.

La toma de un mortero de 42.—Detalles interesantes.

París 13.

Conócense nuevos y muy interesantes detalles de la forma en que fué tomado por los franceses uno de los famosos morteros alemanes de 42 centímetros.

La Infantería alemana, realizaba un avance.

Cuando llegaba á las primeras casas de San Nicolás sonaron tambores llamando á la defensa.

Acudieron apresuradamente los soldados á sus puestos.

De las fuerzas que ocupaban Blagny salió una columna francesa, dirigida por un oficial, dispuestas á contener el avance de los germanos.

Se produjo el choque en las últimas casas ocupadas por los alemanes.

Estos habían hecho barricadas y sostuvieron una empeñada lucha con la Infantería francesa.

Un batallón de la Guardia, después de sostener un ataque con bayoneta calada, pudo escapar por uno de los barrios extremos.

Las ametralladoras francesas hicieron estragos enormes.

Hacia Blagny se dirigía un tren alemán, que tuvo que volver en vista del mal aspecto que tomaba el desarrollo de la lucha.

Un aviador francés, que maniobraba por aquella parte, lanzó una bomba, con lo que consiguió hacer saltar la línea.

El tren alemán descarriló, y la máquina y los vagones cayeron por tierra.

Inmediatamente, fuerzas de Caballería é Infantería francesas acudieron al lugar del descarrilamiento.

Encontraron, entre los vagones destruidos, las piezas de un mortero de 42.

Seis plataformas fueron necesarias para realizar su transporte.

Otros cuatro vagones llenaron los proyectiles del mortero.

Cada uno de esos vagones pesaba mil kilogramos.

Fué capturado por los franceses el equipo de ingenieros de la Casa Krupp que iba encargado de montar el mortero referido.

Por Telegrafo

Madrid, 13 (varias horas.)

Política y políticos

Informes de Dato

El presidente del Consejo, no despachó con el Rey, por estar de cacería en el Rincón.

En Marruecos no ocurre novedad.

Mientras el Senado discute los presupuestos, el Congreso lo hará en el proyecto de Ley sobre rebaja de edades para el retiro de los militares.

En Barcelona reina tranquilidad.

Congreso

Bajo la presidencia del Sr. González Besada, se abre la sesión á la hora reglamentaria.

El ministro de Marina lee un proyecto de Ley, concediendo el indulto al coronel Labrador y otro suprimiendo la Misa del Espíritu Santo en los Consejos de guerra de la Armada.

Continuó la discusión de los presupuestos, interviniendo los jefes de las minorías y otros diputados.

La guerra europea

El Gobierno alemán publicó una nota de la acción de los alemanes contra Verdún.

El fuego de la artillería alemana redujo á silencio el fuerte principal.

Enseguida la infantería alemana se lanzó al asalto, en tanto que los ingenieros militares se deslizaron hasta las proximidades de las trincheras francesas, colocando unos tubos que contenían materias asfixiantes.

Quinientos soldados se rindieron cuando ya comenzaban á sentir síntomas de asfixia.

Los alemanes respetaron á los oficiales por su heroísmo, permitiéndoles que conservaran la espada.

Siguen los violentos combates en Verdún.

También dice el gran cuartel alemán que una división de caballería moscovita fué completamente derrotada.

En el ataque de los rusos sobre Lovr, fueron rechazados con grandes bajas.

Los alemanes hicieron 4.000 prisioneros y se adueñaron de diez ametralladoras.

En Francia hay más de 30.000 alemanes y austriacos, ancianos, mujeres y niños.

Serán ranjeados por otros tantos franceses de las mismas edades y sexos que están en Alemania y Austria.

En Rumanía existen deseos de entrar en guerra contra Turquía.

Un corresponsal inglés, en el campo de batalla, dice que los alemanes no son vencedores ni vencidos, en la región norte de Francia.

Su situación es incierta.

La expedición militar portuguesa á la colonia de Angola, saldrá á principios de Diciembre próximo.

Comunican de Londres que el ministro de la Guerra del Canadá, ha salido en viaje de inspección con motivo del reclutamiento que se hace para la segunda expedición de tropas que saldrá para Europa.

El Sindicato de la Prensa, establecido en París, acordó contribuir con 100 mil francos á la suscripción abierta para los heridos de la guerra.

Noticias de origen oficioso dicen que en el discurso que pronunció Asquith, éste dijo que serán respetados los Santos Lugares, cuando, al final de la guerra, desaparezca Turquía.

Participan de Tokio que el emperador del Japón ha donado 100.000 yens con destino á la fundación de un hospital internacional en aquella ciudad.

El Gobierno británico ha reformado la escala de pensiones, aumentándola en

favor de las viudas, huérfanos é inválidos de la guerra.

Todo buque mercante que se aproxime á cualquier puerto de las Islas Británicas debe abstenerse de hacer toda clase de señales particulares, tanto de día como de noche.

Los contraventores de esta disposición se expondrán á ser cañoneados.

En territorio ruso aterrizaron dos aviadores alemanes, siendo capturados.

Comunican de Burdeos, que se calcula que en la gran batalla del Vístula, las tropas austro-alemanas tuvieron 300 mil bajas.

Añaden los despachos, que la invasión rusa en Alemania continúa desarrollándose rápidamente.

Han sido ocupadas nuevas posiciones en la Prusia Oriental, incluso Soldau.

El Gobierno inglés trata de establecer el servicio obligatorio, para el caso de no ser suficientes los alistamientos de voluntarios.

El Parlamento aprobará un decreto para enviar al campo de batalla un millón de hombres más.

Telegrafían de Amsterdam que el Kaiser, hablando de la defensa de Tsing-Thao, ha dicho:

—La heroica defensa de Tsing-Thao asombrará á las generaciones futuras, cuando se conozcan los detalles.

Yo estoy orgulloso de ser el Emperador de aquel puñado de hombres que sucumbió gloriosamente en lucha desigual contra un ejército numeroso.

Dios les premiará, y la Patria sabrá honrar el nombre de aquellos héroes que causaran la admiración del mundo.

Participan de Lisboa que el presidente del Consejo ha conferenciado con el presidente de la República.

Acordaron que el Parlamento se reúna la semana próxima, con objeto de obtener su autorización para intervenir militarmente en la guerra, defendiendo el territorio portugués, al lado de Inglaterra.

BODA

Verificóse ayer la boda de la bellísima señorita María de la Purificación Fernández Pujol, con el ilustrado capitán de la Compañía Trasatlántica don Jesús Marroquín y Valladares.

La novia vestía elegante y rico traje de seda negro y velo blanco.

Se llevó á efecto el enlace en el domicilio de la señora doña Vicenta Pujol, viuda de Fernández y ante artístico altar que se encontraba exornado con profusión de flores.

Bendijo la unión el señor don Carlos Sánchez, secretario del Sr. Arcipreste de Huelva, que á tal objeto se encontraba en Cádiz.

Apadrinaron al nuevo matrimonio la señora doña María Valladares, viuda de Marroquín, madre del contrayente y don Manuel Fernández Pujol, hermano de la desposada.

Fueron testigos los señores don Ramón Rivas Valladares, exalcalde de esta capital; don Mariano Batista y don Fernando Portillo, por parte del novio, y don José González Quintero, capitán de navío, jefe de Estado Mayor de este Departamento; don Daniel López y don José Bueno; por la contrayente.

Los invitados al acto fueron obsequiados con un espléndido «lunch» servido por la acreditada pastelería «Viena».

Deseamos muchas prosperidades al nuevo matrimonio.

ENFERMOS DEL PECHO

Tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, tos, infecciones gripales, raquitismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan, con la Solución Benedicto de glicero-fosfato de cal con creosota; la preparación más racional contra estas dolencias, según famosos médicos y su uso en los hospitales. Frasco 250 ptas. en farmacias; en el autor, San Bernardo, 44. Madrid.